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КАЛЕЙДОСКОП

ПОТРЕБНОСТЬ в профессио-
нально грамотных, творческих 
специалистах, способных осваи-
вать инновационные технологии, 
проводить занятия в новом фор-
мате, появилась с начала 90-х го-
дов. В последующие годы она остро 
возросла, а спрос на грамотных 
специалистов, владеющих оздо-
ровительными, инновационны-
ми фитнес-технологиями, стал 
ещё выше.

За 30 лет беспрерывной ра-
боты преподавателями разрабо-
тано, научно обосновано и апро-
бировано 25 программ для детей 
от 3 до 17 лет по 9 направлениям 
детского фитнеса. На курсах про-
шло обучение более 6500 педаго-
гов. По сути, преподавателями 
в Санкт-Петербурге была создана 
первая научная школа подготов-
ки профессионалов по детскому 
фитнесу, которая сегодня позво-
ляет достичь равновесия между 
двумя динамичными процесса-
ми — функционированием и эф-
фективным развитием дополни-
тельного образования. 

В 2021 году школа профес-
сионалов по детскому фитнесу  

«Са-Фи-Дансе» отметила свой 
30-летний юбилей. Название она 
получила в честь основателя дет-
ской ритмической гимнастики 
и фитнеса в Санкт-Петербур-
ге Жанны Фирилевой, а также 
первой разработанной в 1991 году 
программы для детей 3–7 лет 
и первого учебно-методическо-
го пособия по танцевально-игро-
вой гимнастике «Са-Фи-Дансе», 
выпускаемого многотысячны-
ми тиражами в течение 20 лет 
в России (авторы: Фирилева Ж. Е., 
Сайкина Е. Г., 2000–2020 гг.). 

Сегодня благодаря работе твор-
ческого коллектива преподава-
телей кафедры дополнительное 
профессиональное образование 
в сфере фитнеса является трен-
дом, инновационным направлени-
ем развития системы подготовки 
и переподготовки специалистов 
в области физической культуры 
и спорта. Востребованность вы-
пускников курсов повышения 
квалификации по детскому фит-
несу на рынке труда и расширение 
сферы физкультурно-оздорови-
тельных услуг позволили прогно-
зировать актуальность разработ-
ки магистерской образовательной 

программы по фитнесу в институ-
те физической культуры и спорта. 
В связи с этим преподавателями 
кафедры гимнастики и фитнес-тех-
нологий совместно с кафедрой ме-
тодики преподавания спортивных 
дисциплин и институтом управ-
ления и экономики была разра-
ботана программа «Менеджмент  
фитнеса в физкультурном обра-
зовании». Открытие данного на-
правления подготовки  позволило 
содействовать решению актуаль-
ных задач. От достаточно глобаль-
ных — таких, как подготовка вы-
сококвалифицированных кадров 
для повышения уровня оздорови-
тельных фитнес-услуг, предлагае-
мых населению, и до более важных, 
частных задач для обновления си-
стемы физкультурного образова-
ния в различных учреждениях. 

Коллектив коллег ИФКиС по-
здравляет преподавателей ка-
федры гимнастики и фитнес- 
технологий с 30-летним юбилеем 

АЛЕКСАНДР ФОКИН,  
директор института 
физической культуры и спорта,  
АЛЕКСАНДР ДИТЯТИН, 
заведующий кафедрой 
гимнастики и фитнес-
технологий

НАВСТРЕЧУ ЮБИЛЕЮ
6 НОЯБРЯ 2022 газете Герценовского университета «Педа-

гогические вести» исполнится 95 лет: первый выпуск газеты 
«Педвузовец» вышел в свет 6 ноября 1927 года. «Педагогиче-
ские вести» — одна из немногих вузовских газет Санкт-Пе-
тербурга, которая прошла путь от стенгазеты к многотираж-
ному изданию. Специально ко дню рождения мы запускаем 
специальную рубрику «Я в газете». Высылайте свои фотогра-
фии с газетой и поздравляйте нас! В этом выпуске газету по-
здравляет студентка 3 курса института философии человека 
Алтана Санжиева.

Газета «Педагогические вести» великолепно 
освещает активную жизнь Герценовского 

университета. Мне интересно читать её.  
Нравится всегда яркая первая полоса, которая привле-
кает внимание читателей, и, конечно, содержание, 
наполненное событиями и историей родного вуза.  
Я поздравляю газету с грядущим юбилеем и призы-
ваю других последовать моему примеру!

АЛТАНА САНЖИЕВА,  
студентка 3 курса института философии человека

НА БЛАГО 
ЗДОРОВЬЯ ДЕТЕЙ

творческой работы на курсах по-
вышения квалификации и про-
фессиональной переподготов-
ки по детскому фитнесу в РГПУ 
им. А. И. Герцена: oснователя дет-
ской ритмической гимнастики 
и фитнеса в Санкт-Петербурге  
Жанну Фирилеву, руководителя 
курсов повышения квалифика-
ции по детскому фитнесу Елену 
Сайкину и преподавателей кур-
сов: доцента Светлану Кузьмину 
и доцента Юлию Смирнову.

Желаем творческих успехов, 
новых прорывных идей, здоровья 
и процветания на стезе подготов-
ки кадров по фитнесу, новых про-
грамм и благодарных слушателей!

В 1991 году в РГПУ им. А. И. Герцена Жанна Фирилева 
и Елена Сайкина организовали курсы повышения 
квалификации для специалистов физической культуры 
по детскому фитнесу.

«Зенит» — это не только футбольный клуб. В Санкт-Петербурге есть  
и команды по волейболу, мини-футболу и баскетболу, выступающие  
под этим именем. Фан-клуб — это совместный проект футбольного  
и баскетбольного клуба «Зенит» и РГПУ им. А. И. Герцена.  
О нём рассказал его руководитель — Артур Витовский. 

РАБОТА по созданию официаль-
ных фан-клубов сине-бело-голубых 
в учебном сообществе началась 
в 2010 году и первое студенческое 
объединение болельщиков откры-
лось в Герценовском университете. 
Студенческое объединение, которое 
существует сегодня, образовалось 
в 2013 году. Фан-клуб и студенческое 
объединение имеют общие цели 
и работают совместно. Участники 
клуба имеют возможность прио-
ритетной покупки билетов на до-
машние матчи «Зенита», получают 

«ЗЕНИТ — 
ЧЕМПИОН!»

приглашения на закрытые клуб-
ные мероприятия и даже могут 
побывать на базе в Удельном пар-
ке — там проходят тренировки фут-
больного клуба «Зенит».

Участников фан-клуба объеди-
няет интерес к ФК и БК «Зенит». 
Это люди, которые на протяже-
нии многих лет поддерживают 
любимую команду. В результа-
те работы объединения в год про-
водится более 40 мероприятий, 
среди них уроки толерантности  

АНАСТАСИЯ ТЮТЮКОВА,  
РОМАН СТРЕЛЬНИКОВ, 
корреспонденты «ПВ»

в школах и ву-
зах города (в рам-
ках международ-
ной программы 
«Мы против расиз-
ма»), День донора (со-
вместно с благотворитель-
ным фондом «АдВита»), различные 
субботники, марафон добра, волон- 
тёрская помощь детям, которые 
оказались в трудной жизненной 
ситуации, проведение праздни-
ков — Новый год, День защиты де-
тей в детских домах города, участие 

в спортивных меро-
приятиях, сбор экс-
понатов для создания 

виртуального музея  
ФК «Зенит» и мно-

гое другое. Фан-клуб ста-
рается не просто принимать 

участие в событиях, но и помогать 
в организации или даже быть ини-
циаторами добрых дел.

Идея создать студенче-
ское объединение в рам-

ках фан-клуба появилась  
в 2013 году, на тот момент ещё 
у студентки факультета управ-
ления Марии Черненок. За дол-
гие годы студенческое объеди-
нение претерпело ряд изменений, 
но до последнего неизме-
нен был руководитель. 
В этом году уже преподава-
тель Мария Черненок, зная о том, 
что я являюсь болельщиком  
ФК «Зенит», предложила стать ру-
ководителем студенческого объ-
единения «Фан-клуб “Зенит”». 

Мне данная идея понравилась, 

АРТУР ВИТОВСКИЙ,  
руководитель фан-клуба

поскольку я родился и вырос 
в Санкт-Петербурге и болею за  
сине-бело-голубых уже более де-
сяти лет, и можно сказать, я согла-
сился, не думая. На сегодняшний 
день основной вид моей работы — 
это продвижение студенческого 
фан-клуба в социальных сетях, 
привлечение новых участников 
и сохранение имеющихся партнёр-
ских связей.

Сегодня в нашем фан-клубе  
249 человек. В основном это студен-
ты института экономики и управ-
ления, но есть и студенты других 
факультетов и институтов РГПУ 
им. А. И. Герцена. Наши планы — 
развиваться. Последние два года 
из-за пандемии, к сожалению, не 
удалось провести запланирован-
ные мероприятия в привычном 
формате, но, надеемся, всё вос-
становится, и мы как и раньше бу-
дем радовать студентов-фанатов 
«Зенита». Ведь цель клуба — объ-
единить болельщиков «Зенита» 
в студенческой среде, сообщать 
им об основных результатах ко-
манды, её достижениях, интерес-
ных событиях и возможности быть  

сопричастными к ним. Мне 
хочется выразить благодар-
ность ассистенту кафедры ту-
ризма, сервиса и гостеприим-
ства Марии Черненок за то, что 
на протяжении стольких лет ей 
удалось сохранить наше сту-
денческое объединение, а так-
же заведующей кафедрой туриз-
ма, сервиса и гостеприимства  
Ирине Чурилиной — она поощ-
ряет наши начинания и поддер-
живает идеи по налаживанию 
партнёрских связей. 

В прошлом году Мария Черне-
нок во время участия в конкурсе 
кураторов студенческих объеди-
нений представляла наше объ-
единение, и мы всей командой 
поддерживали её, готовили вы-
ступление, сочиняли кричалки 
и разрабатывали программу на-
шей работы. Это событие стало 
для нас самым ярким студенче-
ским событием весны.

Я приглашаю всех присое-
диниться к нашему студен-
ческому объединению. Вперёд,  
«Зенит», вперёд за Питер!


